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Ensino prático 

 

Referência no setor de cardiologia em Santa Catarina e no Brasil, o Hospital SOS 

Cárdio, de Florianópolis, firmou acordo com a Unisul para compartilhar sua larga 

experiência com os novos profissionais. O projeto de internato médico recebe 

estudantes da última fase de Medicina para aulas no local e acompanhamento das 

equipes de cirurgias cardíaca, hemodinâmica, pronto-atendimento e UTI. 
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Reitor vê parceria como solução para crise da Unisul 
 

 
 

Dirigentes da Unisul ï tanto da fundação quanto da universidade, tentam encontrar 

alternativas para solucionar a crise financeira pela qual a instituição atravessa, inclusive 

em busca de parcerias para uma gestão compartilhada. A afirmação vem através de uma 

carta enviada pelo reitor da Unisul, Mauri Luiz Heerdt, aos colaboradores da 

instituição.  

 

Na carta, o reitor diz que ® obriga«o encontrar alternativas. ñN«o busc§-las significaria 

deixar ao acaso nosso bem mais precioso: as pessoas. Evidentemente, há infinitas 

possibilidades e formatos de parcerias. Temos várias em andamento, como o Centro de 

Serviços Compartilhados da Acafe e com dezenas de organizações para produtos e 

serviços diversos. Outras estão em curso e isso não nos deve assustar, pelo contrário, 

somente na semana passada estivemos reunidos com seis organizações diferentes para 

finalidades distintasò, diz. 

 

O reitor afirma, no entanto, que nenhuma parceria foi firmada e a tese de que a Unisul 

seria vendida n«o passa de boato. ñA Unisul n«o será vendida - inclusive porque nem é 

possível -, e nenhum grupo ainda foi escolhido. Estamos ainda em fase de di§logosò, 

afirma.   
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ñConfesso, tamb®m, que n«o ® um trabalho f§cil porque n·s temos um DNA que precisa 

ser respeitado, vivemos uma situação financeira difícil, temos uma natureza jurídica 

complexa, ausência de garantias reais, passivos jurídicos consideráveis, entre outras 

caracter²sticas peculiaresò, completa Mauri Heerdt. 

 

As receitas financeiras da Unisul precisam ser entendidas, segundo o reitor. ñ£ verdade 

que as receitas são superiores a R$ 30 milhões mensais, mas é preciso destacar que 

grande parte desse valor são bolsas de estudo, encargos sociais etc. Não esqueçamos 

que somos uma entidade filantrópica e aderimos aos Proies, que têm seus fundamentos 

baseados em bolsas de estudoò.  

 

ñNossa receita financeira, proveniente da mensalidade dos estudantes, nos ¼ltimos 

meses, foi exatamente de R$ 15.674.591,00 em abril e 16.866.697,00 em março. Ao 

considerarmos que somente a nossa folha bruta é de mais de R$ 13 milhões, esses 

recursos certamente não são suficientes para honrar a folha e outras despesas 

necessárias para manter nossa operação, incluindo passivos jurídicos, pagamento de 

empr®stimos, energia el®trica, planos de sa¼de e muitos outrosò, pondera. 

 

ñ£ preciso se readequarò, diz o reitor 

 

O reitor da Unisul, Mauri Luiz Heerdt, diz em sua carta aberta aos colaboradores que, 

além de todas as questões vivenciadas pela universidade, ainda existe um paradoxo: 

ñNosso maior programa social de inclus«o é também um dos grandes desafios de 

gestão. Incluímos socialmente milhares de estudantes por meio de diversos programas 

(federais, estaduais e institucionais), mas isso exige pessoas, estruturas, processos, 

ambientes e tecnologia, para que possamos manter a qualidade que é marca da nossa 

institui«oò, pontua. 

 

ñEquilibrar sustentabilidade financeira e compromisso comunit§rio pela inclus«o social 

é missão complexa. Nossos recursos provêm das mensalidades dos estudantes. Em 

2015, tínhamos 21.137 estudantes pagantes na graduação, hoje temos 16.479 pagantes. 

Os demais s«o bolsistasò, revela. 

 

Medidas de economia foram adotadas. ñAssim que assumimos, em 2017, iniciamos um 

conjunto estruturado e sistêmico de medidas de economicidade e de produção, com 

vistas ao equacionamento do fluxo de caixa da universidade. As medidas de 

economicidade permitiram uma redução aproximada de R$ 1 milhão mensal em gastos 

com pessoal e mais R$ 1,8 milhão mensal em gastos operacionais. Anualmente, isso 

representa mais de R$ 33 milhões em economia. Tanto as medidas de economicidade 

quanto as de produ«o s«o realizadas e monitoradas constantementeò. 

 

O reitor ainda destaca que todos estes fatores obrigarão a Unisul e o próprio modelo 

comunit§rio a se reinventarem. ñNingu®m sobreviver§ somente de boas intenções e 

memórias de sucesso. Perenizar a Unisul não significa apenas colocar as contas em dia 

hoje; significa também abrirmos os nossos horizontes para essa nova dinâmica e para 

esse novo palco em que não há lugar para amadorismo ou testes de acerto e erroò, 

afirma. 

 

Mauri Heerdt diz ainda que muitas pessoas expressam seus medos e angústias em 

rela«o aos empregos por conta de parcerias que podem ser firmadas. ñEu diria o 

contrário: nossa maior ameaça ao emprego está exatamente no fato de não querermos 

ver a realidade como ela é e de não buscarmos soluções novas para hoje e amanhã num 

cen§rio em que a colabora«o entre institui»es ® a regraò, ressalta. 

 

 



Mudança no Estatuto 

 

Ainda na carta, o reitor fala sobre os poderes limitados dentro do ordenamento jurídico 

institucional. Ele ainda diz que um grupo de trabalho foi formado para a reformulação 

do estatuto da universidade. ñA Unisul ® uma das entidades mantidas pela Funda«o 

Unisul, que tem um olhar mais amplo e estratégico sobre o conjunto. Nesse sentido, 

falando sobre o modelo de governança da Unisul e da Fundação Unisul, todos sabem do 

meu posicionamento, tanto é verdade que na última reunião do Conselho Universitário 

deflagrei o processo de revisão do Estatuto da Universidade. O mesmo posicionamento 

® compartilhado pela Funda«o Unisulò. 

 

Sinpaaet reivindica pagamento integral 

 

No último dia 15, os dirigentes da Unisul participaram de uma audiência na 2ª Vara do 

Trabalho de Tubarão, cuja pauta foi o pagamento integral dos salários do mês de abril, 

originada por uma ação do Sinpaaet.  

 

Na oportunidade, a Unisul reiterou que não cumpriu com a integralidade dos salários 

por conta das dificuldades de caixa que vem enfrentando, ñcujos motivos foram e s«o 

amplamente conhecidos e divulgados. Dissemos, também, que a universidade busca 

recursos alternativos para o saldamento deste e de outros compromissos financeirosò, 

disse o reitor Mauri Heerdt. 

 

Na última quinta-feira foi protocolada pela universidade uma proposta para o 

saldamento de todos os salários em atraso (não apenas de abril) até o dia 15 de agosto. 

ñCaso consigamos viabilizar os recursos antes disto, faremos os pagamentos 

equivalentesò, afirma. 

 

O Sinpaaet (Sindicato dos Professores e Auxiliares de Administração Escolar de 

Tubarão), no entanto, emitiu um comunicado no qual reivindica que a Unisul pague 

integralmente os sal§rios de abril e, ña fim de garantir que o pagamento seja feito em 

maio, o sindicato recorreu à Justiça do Trabalho pedindo o bloqueio de contas da 

universidadeò, diz a nota.  

 

ñA universidade afirma que at® o dia 15 de agosto pagar§ todos os atrasos de sal§rios 

dos seus funcionários. Reflexivamente, o Sinpaaet pontua: será em agosto o pagamento 

dos salários? Ou será a rescisão de parte ou de todo o quadro funcional da 

universidade?ò, questiona a nota. 

 

Posição do Sinpaaet 

 

ñ£ p¼blico e not·rio que as dificuldades financeiras s«o uma constante da Unisul. As 

ações trabalhistas movidas pelo Sinpaaet, por atrasos de salários e férias, são prova 

dessa realidade, e comprovam que nós, trabalhadoras e trabalhadores da Unisul, sempre 

fomos a parte prejudicada. No entanto, em 2018, o que está em questão é mais do que 

sal§rios em dia, ® a manuten«o de nossos empregosò, afirma o Sinpaaet em nota. ñA 

Unisul é patrimônio de Tubarão e da região. Tratar a Unisul apenas como uma entidade 

óem criseô ® ser desleal com sua hist·ria, seus pensadores, seus estudantes, com os 

profissionais que formou e com todos os trabalhadoresò, completa o Sinpaaet. 
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Festival de Corais é atração neste domingo 
 

Neste domingo, a Arena Multiuso Estêner Soratto da Silva será palco de grandes 

festivais musicais. As ações integram a programação de aniversário dos 148 anos de 

Tubarão, e ocorrem no Teatro da Arena. 

 

Às 16h acontece o 2º Festival de Música Autoral. Criado no ano passado, o evento 

busca difundir a diversidade de estilos e gêneros musicais da cidade, por meio de 

composições totalmente autorais, nas categorias solo ou duo e bandas, e descobrir novos 

talentos. O evento vai premiar o 1º lugar (bandas) com a gravação da música autoral e 

um clipe, e o 1º lugar (solo ou duo) vai ter também a música gravada em estúdio. 

 

Mais tarde, às 19h30, o palco da Arena dará lugar ao Festival de Corais, com a 

participação dos corais da Unisul, GAM, Ricord, encerrano com o Coral Municipal de 

Tubar«o, que neste ano comemora 20 anos. ñEsperamos que o p¼blico goste. Somos em 

30 componentes, que se esforçam para dar o melhor ao público que nos assiste. 

Agradecemos antecipadamente o carinho que o público tubaronense tem demonstrado 

em nossas apresenta»esò, destaca o regente do coral municipal, Geraldo Corr°a. 

 

O ñDomingo na Ruaò dar§ lugar ao ñDomingo na Arenaò.  

 

A ação integra a programação do aniversário de 148 anos de Tubarão e será realizada na 

Arena Multiuso e não na beira-rio, como é realizado semanalmente. 

 

A partir das 9h abre o espaço kids, com brincadeiras e jogos para as crianças. Opções de 

gastronomia de rua estarão à disposição da população tubaronense com os food trucks, 

que funcionarão das 10h às 23h. 

 

Mesmo com a realização das atividades na Arena, o trânsito continuará fechado para 

veículos, das 10h às 18h, na margem direita do Rio Tubarão, na avenida Marechal 

Deodoro, entre as imediações da ponte pênsil até a ponte Nereu Ramos. Na margem 

esquerda, ficará fechado na avenida Getúlio Vargas, entre a ponte Dilney Chaves Cabral 

(Fragoma) e a ponte Orlando Francalacci (Quartel). Os trechos serão monitorados pela 

Guarda Municipal. 
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Novas parcerias para sobreviver 
 

Ao assumir a Unisul em 2017, o reitor Mauri Heerdt encontrou a instituição em meio a 

uma grave crise financeira. Desde então, medidas de economia são colocadas em prática 

e alternativas para sair desta situação são discutidas, entre elas a gestão compartilhada. 

Parcerias não são novidade na instituição. Em Braço do Norte, por exemplo, uma nova 

unidade foi construída em acordo firmado com uma empresa particular, o que é 
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considerado um exemplo de sucesso. Somente nas últimas semanas, seis organizações 

diferentes, para finalidades distintas, foram procuradas pela instituição. De acordo com 

o reitor, a Unisul e o próprio modelo comunitário precisam se reinventar para continuar 

existindo (leia mais na página 8). Ninguém sobreviverá somente de boas intenções e 

memórias de sucesso. 

 

Postura 

 

Nesta situação em que a Unisul se encontra, vale também registrar a forma como a atual 

reitoria está se comunicando com seus colaboradores, a imprensa e a comunidade. Uma 

postura como nunca se viu. O reitor Mauri Heerdt tem respondido constantemente aos 

questionamentos da imprensa, enviado cartas de esclarecimento aos colaboradores e 

tentado deixar a situação o mais transparente possível.  
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Tubarão sedia evento gratuito e obrigatório para 

Médicos Veterinários e Zootecnistas 
 

Seminários de Responsabilidade Técnica promovidos pelo CRMV-SC incentivam a 

qualidade na prestação de serviço profissional 

 

 
 

Tubarão 

 

O Seminário de Responsabilidade Técnica promovido pelo Conselho Regional de 

Medicina Veterinária de Santa Catarina (CRMV-SC), será realizado nesta terça-feira, na 

Unisul de Tubarão. O evento é gratuito e a participação é obrigatória para Médicos 

Veterinários e Zootecnistas que atuam como Responsáveis Técnicos. O encontro será no 

auditório do Bloco D, localizado na rua Semião Esmeraldino de Menezes, frente ao 

shopping Unisul. 

 

O Responsável Técnico é um fiscal do consumidor. Médicos Veterinários e 

Zootecnistas  que atuam nesta área trabalham para garantir a qualidade dos produtos e 

serviços produzidos ou prestados pelas empresas registradas no CRMV-SC. ñO 

profissional desta área assume uma imensa responsabilidade, pois eventuais danos que 

possam ocorrer ao consumidor decorrente de sua conduta profissional resultam em 

consequ°ncias graves, de cunho civil e penalò, alerta o presidente do CRMV-SC, Méd. 
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Vet. Marcos Vinícius de Oliveira Neves. Por isso o Conselho realiza anualmente em 

todas as regiões do Estado os Seminários de RT, promovendo capacitação e atualização 

dos 1.800 profissionais que atuam nesta área em Santa Catarina.   

 

Os seminários são divididos em duas etapas. O Módulo Básico, a partir das 14h, para 

quem está começando na profissão e o Módulo Avançado, a partir das 18h, com 

participação obrigatória a cada dois anos. O seminário é aberto para estudantes dos 

cursos de Medicina Veterinária e Zootecnia e demais profissionais da área que não 

atuam como RT. Participantes deverão levar três quilos de alimento não perecível no 

local que serão doados para instituições sociais locais. Inscrições abertas e mais 

informações no site www.crmvsc.org.br. 
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Alunos do Curso de Moda realizam bazar nesta 

segunda e terça-feira 
 

 
 

Tubarão 

 

Alunos do curso superior de Tecnologia em Design de Moda da Unisul, com apoio do 

centro Acadêmico de Design de Moda, em Tubarão, promovem nesta segunda e terça-

feira (21 e 22), mais uma edição do Bazar de Moda, que ocorre no Hall do Bloco D da 

universidade, das 19 às 21h30min. 

 

A estudante Marianne do Nascimento Grasso, uma das organizadoras do evento, fala 

que o bazar é realizado pelo 5° semestre e serve para custear o desfile, que será 

realizado no dia 29 do próximo mês. Ainda de acordo com a acadêmica, serão 

comercializadas roupas femininas, blusas, calças, vestidos, casacos, shorts e saias, peças 

novas e usadas, doadas pelo comércio ou pelos próprios acadêmicos, com preços que 

variam entre R$ 5,00 a R$ 50,00, e podem ser pagas em dinheiro ou cartão. 

 

O bazar é aberto ao público e, segundo a coordenadora do curso Deisy DôAquino 

Cláudio, o desfile deste semestre terá como tema geral as 'Relações Étnico-Raciais'. ñO 

objetivo do desfile é apresentar os projetos de coleções para a comunidade em geral e 

empresários de nossa região, além de enriquecer os conhecimentos dos futuros designes 

de moda na prática. Além disso, o tema proposto traz as influências culturais que as 
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diferentes etnias podem contribuir em nossas vidas, principalmente, no comportamento 

e nas vestimentasò, revela a coordenadora. 

 

 

 

Veículo: Notisul 

Data: 20/05/2018 

Link:  https://notisul.com.br/geral/135224/lancamento-do-documentario-mae-

tereza-sera-no-proximo-dia-30  

 

Lançamento do documentário Mãe Tereza será no 

próximo dia 30 
 

 
 

Tubarão 

 

O lançamento do documentário Mãe Tereza, desenvolvido pelo aluno do curso de 

Jornalismo, campus Tubarão, Bruno Tomaz de Souza e pelo coordenador dos cursos de 

Comunicação Social, Mário Abel Bressan Júnior, ocorrerá no próximo dia 30, às 

19h30min, no salão Nobre da Unisul, em Tubarão. 

 

Conforme o orientador do projeto e professor, Mário Abel Bressan Júnior explicou, as 

entrevistas foram feitas no Museu Ferroviário de Tubarão, onde podemos observar essa 

rela«o dos entrevistados com o pr·prio local. ñO document§rio ser§ entregue ao museu. 

Além disso ele quer distribuir para  algumas escolas, para que se possa ficar guardado e 

ser resgatado sempre que possível, pois a estrada de ferro foi muito importante para o 

desenvolvimento da regi«oò. 

 

Conheça um pouco do Projeto: 

 

O projeto de pesquisa ñA mem·ria como patrim¹nio imaterial no Museu Ferrovi§rio de 

Tubar«oò, chega ao fim ap·s dois anos de produ«o. Em 2015, o projeto foi aprovado 

pela Unisul e pelo Fundo de Apoio à Manutenção e ao Desenvolvimento da Educação 

Superior ï Fumdes, através do artigo 171. 

 

O projeto de pesquisa trata-se um document§rio intitulado ñ M«e Tereza: Mem·rias de 

uma estrada de ferroò. Para sua produ«o, 20 aposentados que trabalharam na linha 

ferroviária foram entrevistados pelo aluno e coordenador. 

 

A estrada de ferro trouxe desenvolvimento para as cidades da região, principalmente 

para Tubarão, sede da ferrovia e onde estava instalada a usina termoelétrica na época. E 

para Criciúma, onde encontravam-se as minas. 
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Com o passar do tempo, a ferrovia perdeu a força. Assim, muitas das informações sobre 

a época foram perdidas com a morte das pessoas que fizeram parte da estrada. Desta 

forma, o objetivo do documentário busca resgatar o patrimônio imaterial da Rede 

Ferroviária Federal por meio de gravações em vídeo, uma vez que seria a melhor forma 

de preservar a história, ainda segundo o orientador do projeto de pesquisa. 
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Geovania entrega emenda parlamentar para a Unisul 
 

 
 

A deputada federal Geovania de Sá (PSDB) cumpriu agenda em quatro municípios da 

Amurel na quinta-feira. A parlamentar anunciou a destinação de mais R$ 750 mil em 

emendas parlamentares para a região: R$ 250 mil para a agropecuária em Imaruí; R$ 

250 mil para a saúde em Laguna; R$ 150 mil para custear o atendimento de cidadãos de 

Gravatal no Hospital Santo Antônio, em Armazém; e R$ 100 mil para o fomento da 

pesquisa e desenvolvimento voltados à inovação e ao processo produtivo da Unisul, em 

Tubarão. Nesta visita, foi recebida pelo reitor Mauri Heerdt e acompanhada por uma 

comitiva: o ex-prefeito e presidente do partido Carlos Stüpp, o suplente de vereador 

Chumbinho, o vereador João Fernandes e o segundo vice-presidente da Assembleia de 

Deus, Acácio Mafra. 
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Alunos do Curso de Moda realizam bazar nos dias 21 e 

22 
 

Evento acontece no Hall de entrada do Bloco D da Unisul 
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Alunos do curso superior de Tecnologia em Design de Moda da Unisul, com apoio do 

centro Acadêmico de Design de Moda, em Tubarão, promovem nos dias 21 e 22 de 

maio, mais uma edição do Bazar de Moda, que acontece no Hall de entrada do Bloco D 

da universidade, das 19 às 21h30. 

 

A estudante Marianne do Nascimento Grasso, uma das organizadoras do evento, fala 

que o bazar é realizado pelo 5° semestre e serve para custear o desfile, que será 

realizado no dia 29 de junho. 

 

Ainda de acordo com a acadêmica, serão comercializadas roupas femininas, blusas, 

calças, vestidos, casacos, shorts e saias, peças novas e usadas, doadas pelo comércio ou 

pelos próprios acadêmicos, com preços que variam entre R$ 5,00 a R$ 50,00, e podem 

ser pagas em dinheiro ou cartão. 

 

O bazar é aberto ao público e, segundo a coordenadora do curso Deisy DôAquino 

Cláudio, o desfile deste semestre ter§ como tema geral as ñRela»es £tnico-Raciaisò. 

ñO objetivo do desfile ® apresentar os projetos de cole»es para a comunidade em geral 

e empresários de nossa região, além de enriquecer os conhecimentos dos futuros 

designes de moda na prática. Além disso, o tema proposto traz as influências culturais 

que as diferentes etnias podem contribuir em nossas vidas, principalmente, no 

comportamento e nas vestimentasò, revela a coordenadora. 
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soldados-segue-ate-o-dia-29-de-maio/  
 

Curso de Formação de Soldados segue até o dia 29 de 

maio 
 

Participantes passaram pela primeira etapa durante a última semana 

 

 
 

A cidade de Tubarão é uma das nove sedes do Curso de Formação de Soldados (CFSd) 

do Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina. E o Curso de Atendimento Pré-
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